

DIARIO DE TORTOSA

Organo del partido Liberal-Dinástico

De Avisos y Defensor de los Intereses Generales del País.

ANO	PUNTOS DE SUSCRIPCION	Miércoles 7 de Junio de 1905	PRECIOS DE SUSCRIPCION	N.º
XXIII	En Tortosa, en la Administración y Librería de Bernis.—En Barcelona, Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Cento, 37. Idem de Cortet, Arolas, n.º 3.—En Madrid, S. G. A., Alcalá, 6 y 8.	REDACCION Y ADMINISTRACION Calle de la Estación (Ensanche)	Mes adelantado. 1 peseta. Anuncios y comunicados, precios convencionales	7 091

El problema de las subsistencias

El precio de la carne

El remedio más eficaz para la decadencia física y moral que agota a los pueblos consiste en facilitarles una alimentación abundante y nutritiva; suficiente para reparar las energías que consumen en las diversas formas de actividad y trabajos por los que se manifieste su vida.

Hoy desgraciadamente, en que el precio de las carnes se halla por las nubes, las clases pobres y la media, de donde salen los activos obreros del trabajo muscular ó intelectual, apenas si consumen otra cosa que productos poco abundantes en principios de reparación; la carne la toman escasamente, y este hecho continuado empobrece los organismos, creando generaciones débiles, escasas y raquíticas.

Carne buena y barata, en cantidad suficiente para alimentar la gran masa social, y redimirla, en cuanto sea dable, de la esclavitud de un trabajo agotador, estéril y oneroso, es lo primero que se necesita para elevar el concepto social a más altos y fecundos ideales y poder conquistar las clases modestas el rango que la moderna civilización les exige.

Para resolver el principal problema de las subsistencias es preciso abaratar las carnes; ¿se conseguirá esto con el nuevo decreto? De ningún modo, pues tengo la convicción de que si el que lo ha inspirado tuviera noción del estado de nuestra ganadería, no hubiera lanzado a la práctica una sarta de disposiciones que se estrellarán ante la carencia de ganados sacrificables para el consumo público. La causa del alto precio alcanzado por la carne es debida a que este artículo escasea. Bien es verdad que existen una porción de obstáculos que hacen difícil la adquisición de carnes y que retardan su acceso al consumidor; pero estas contrariedades tienen la importancia de un detalle; lo principal, lo fundamental, es que falta carne en España, porque falta ganado.

Esta es la nota real y positiva. por más que sea triste confesarlo, que se opondrá a todos los buenos propósitos de los que debieron estudiar con detenimiento este asunto antes de dictar medidas útiles para la consecución de sus fines.

Hay que hacer ganadería antes que nada, y esto, que para ciertos pueblos implicaría grandes sacrificios, dadas sus ingratas condiciones de suelo y clima, se conseguiría fácilmente en el nuestro, llamado por sus especiales condiciones, a ser esencialmente ganadero.

La veterinaria cuenta con una importante rama llamada Zootecnia, que nos enseña a criar, multiplicar y mejorar los animales domésticos.

Constituye, pues, la Zootecnia la fuente más importante de riqueza pública; y su fomento y perfección ha servido de base a la prosperidad de los pueblos.

¿Queréis ver una nación cuyo grado de civilización sea envidiable, en donde las subsistencias y las industrias se encuentren a la altura más floreciente y sus estados los represente un gran poderío? Concededle toda clase de facilidades para que la multiplicación y mejoramiento de sus animales domésticos sea una verdad.

En Francia existen treinta y dos cabezas de ganado vacuno por cada hectárea de tierra cultivada; en Inglaterra cincuenta y tres y en España seis cabezas por hectárea.

Nuestra nación es la única que mira con glacial indiferencia los problemas de utilidad positiva que la Zootecnia le brinda.

Nuestra apatía en tan importante asunto nos ha conducido a la escasez y desmejoramiento de nuestra ganadería; pero nos queda el consuelo que de persistir en tal estado iremos infaliblemente a la miseria y a la deshonra.

Díctense disposiciones dirigidas a mejorar y multiplicar nuestros animales domésticos por medio de la generación (selección y cruzamiento) establezcanse granjas zootécnicas modelos, rigurosamente reglamentadas y dirigidas por bien entendidos ingenieros zootecnistas, y por veterinarios; ábranse concursos regionales y generales, adquieráanse ejemplares prototipos de aptitudes productoras; déense facilidades de todo género a los ganaderos, designense comisiones zootécnicas oficiales en cada provincia al objeto de vigilar y hacer cumplir severamente las disposiciones dictadas; estimúlese con premios a los productores de ejemplares en sus diversas aptitudes, así como a los cultivadores de plantas útiles a nuestros animales; créense en fin, mercados (verdad) para ganados y después de todo esto habremos conseguido carne abundante y nutritiva al alcance de todas las fortunas.—F. S.

¿Por qué anochece?

(Narración fantástica)

Me imagino el rostro de alguno de mis lectores, si los tengo, que esa es una de las cosas que no puedo asegurar, animado por una sonrisa de compasión hacia mí. "¿Que por qué anochece? ¡Toma! porque la tierra, en su movimiento de traslación, alrededor del sol, gira, y al girar una de sus partes está iluminada por aquel, mientras que la otra queda en la oscuridad. ¡A eso se debe la noche."

Así dirán los más instruidos: "¿Por qué falta la luz, por eso anochece," dirán otros.

¡Pues no señor; no anochece por eso, sino por lo que voy a decir!

Hace siglos, muchos siglos, existió un poeta, el más sentido y más inspirado que vio la humanidad. En aquellos tiempos no había noche, la naturaleza lucía perpetuamente sus galas, la luz del sol no faltaba nunca; el poeta de que os he hablado pasaba su vida cantando con los acentos más sublimes todas las hermosuras que la naturaleza mostraba, y descubriendo en ella nuevos encantos hasta entonces desconocidos... las flores inclinaban sus tallos para oírle mejor, y los pajarillos suspendían sus trinos para no perder ni una sílaba de aquella divina endecha, que luego ellos repetían en su lenguaje. Hubo quien dijo que aquel hombre era un dios que había bajado al mundo para enseñar a los hombres a amar la belleza. ¡Quizás sea verdad! ¡Quizás no! lo cierto es que nuestro vate se enamoró de una pobre pastora, hermosa como las flores y buena como los ángeles, pero ¡aquella niña no conocía el amor! y él, a pesar de los torrentes de inspiración que derramó, no pudo nunca despertar en ella ese amor, al verse despreciado se entregó a la melancolía. ¡Ya no eran cánticos a la naturaleza los que brotaban de sus labios! ¡Ahora salían de su corazón lamentos de dolor, quejas amargas, sollozos tan tristes, que las flores al escucharlo se marchitaban y

los pajarillos enmudecían; pero no para aprender letra por letra los cánticos del vate, sino respetando aquella tristeza tan honda... tan honda, que sus raíces estaban en lo más profundo del alma.

Con las lágrimas del poeta formóse un arroyuelo cristalino, cuyo murmullo parecía un gemido.

II

¡Se moría! ¡Se acababa poco a poco, pero su muerte era una muerte hermosa, verdaderamente poética! Moría entonando su último himno a la vida! Moría rodeado de flores y acariciado por la brisa que con esas caricias parecía querer consolarle, y ¡cosa extraña! a medida que su existencia se apagaba, la Naturaleza también languidecía! El último canto del poeta, la última endecha llena de tristeza, el postrimer tributo a la madre tierra iba siendo cada vez más ininteligible, las palabras salían ya muertas de sus labios y... ¡expiro!

Las flores dejaron caer sus pétalos sobre el cuerpo inanimado de su cantor; el horizonte se cubrió de negros crespones y fué oscureciendo; la naturaleza guardó en lo más profundo de su seno todas sus bellezas, se refugió en la oscuridad para poder entregarse de lleno a su dolor y lloro. ¡Sus lágrimas cayeron sobre las flores! esas lágrimas son lo que los hombres califican de *rojo*. De pronto se mostró en el horizonte un astro pálido y hermoso, ¡era el alma del poeta que, para contemplar mejor aquella naturaleza que tanto amó, elevóse al firmamento!

El arroyuelo formado por los llantos del poeta seguía murmurando sollozos, pero sus aguas parecían torrentes de plata y en ellas se reflejaba el alma del vate que desde el cielo le miraba.

¡Por eso anochece! ¡La noche no es otra cosa que el luto que la tierra guarda a su cantor!

CÁRLOS DE VICENTE.

El viaje del Rey

EN LONDRES
Incidente

(París 6)

Comunican de Londres que entre las estaciones de Portsmouth a Charlesotwa el maquinista del tren que conducía al Rey a España detuvo el convoy porque vio en la vía un objeto voluminoso, que resultó ser un pedazo de techumbre de la estación que fué a parar allí por la fuerza del temporal.

Recepción

Telegrafían de Londres que esta mañana, a las once, se ha verificado la recepción oficial del cuerpo diplomático en el gran salón de Buckingham-palace.

Después de la ceremonia S. M. el Rey habló familiarmente con los embajadores de Austria y de Francia, tratando con este último de sus impresiones durante su estancia en Francia.

Visitas

Un despacho de Londres dice que terminada la recepción de embajadores, don Alfonso salió en coche cerrado, visitando luego la catedral católica.

S. M. fué recibido en el atrio por el señor Polo de Bernabé, la comisión etnotécnica y algunas personalidades de la colonia española.

El obispo de la misión revestido de pontifical, acompañó al Monarca hasta el altar mayor, bajo paño que sos-

tenían varios sacerdotes.

S. M. rezó durante unos instantes, pasando luego a la sacristía, donde admiró varios cuadros, entre ellos el retrato de San Eduardo, obra del siglo XVI.

Almuerzo

Al salir de la Catedral S. M. se dirigió al palacio de los duques de Connaught, donde se celebró un almuerzo íntimo, al que solo asistieron algunos miembros de la familia real, las princesas Margarita y Patricia y el príncipe Carlos de Suecia.

En Saint James

Al salir del palacio de los duques estuvo breves momentos en la residencia real, donde ofreció sus respetos a las princesas de Edimburgo, Cumberland y Gales.

Para esta noche

En la embajada española están ya ultimados los preparativos para la recepción de esta noche, que tendrá excepcional importancia y a la que asistirá toda la colonia española, presidida por S. H. Frity James Stuard, duque de Alba.

Más tarde tendrá lugar el banquete oficial, ofrecido por S. M. en el palacio de Buckingham.

Mal tiempo

El temporal que reina en el canal de la Mancha es causa de que funcionen mal las líneas telegráficas y telefónicas, haciéndose el servicio con grandes dificultades.

REGIONALES

Tarragona, 6.—Ayer se vió en juicio por jurados la causa instruida con motivo del asesinato de José Tomás Vidal Puig, de 13 años, ocurrido en Ribarroja.

El jurado dictó veredicto de culpabilidad y el tribunal de derecho condenó a 20 años de reclusión al autor del crimen, Mariano Vidal, hermano del interfecto.

—Ayer cesó en el cargo de secretario del Gobierno civil de esta provincia D. Magín de Castro, quien va destinado con el mismo empleo a Gerona.

—Comunica el alcalde de Ginestar, que a consecuencia de riñas habidas por cuestión de intereses entre José Bargalló Puigarnau (suegro), Juan Gabriel Sabaté (yerno) y Gabriel Sabaté (padre) ha resultado muerto el primero, a causa de las heridas que le infirió el segundo con un cuchillo.

—Ha circulado el rumor de que en el puerto de Barcelona han sido embarcados cuatro cañones, destinados al pretendiente de Marruecos.

—El anarquista Alejandro Ferraz, a quien se atribuye el atentado cometido contra el presidente de la República francesa y contra el Rey de España en París, es natural, según informe del juzgado municipal de Gracia, de dicha ex-villa.

—El sábado último, se descargaron en la estación del ferro-carril del Norte de Alcalá de Chivert, los materiales y algunos aparatos para montar, en el poblado de Alcosebre, la estación telegráfica con destino a los periodistas y eminencias científicas, que acudan a estudiar el eclipse de sol del mes de Agosto próximo.

En la presente semana empezarán los trabajos para tender la línea telegráfica desde Alcalá a Alcosebre.

—Se ha autorizado a la Sociedad electro química de Flix, para el aprovechamiento de un salto de agua de ochenta metros cúbicos por minuto, en el río Ebro.

Herniados (trencats) leed

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda de Europa, donde permanecerá solamente el martes 20 de Junio, el reputado ortopedista de Barcelona, D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple Reglador, que tantas curaciones de hernias han realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los más eminentes médicos, convenidos de que real y positivamente, aventajan en mucho, á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado, que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros, no se curará con ningún otro, porque nadie, absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent, no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase, y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo, sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Sébase pues, que bragueros mejores que los del especialista Torrent ni existen ni se conocen en parte alguna, ofreciéndose 1.000 pesetas, á quien pruebe ó demuestre lo contrario.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, piés, columnas vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general, todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Tortosa únicamente el día 20 de Junio en la Fonda de Europa, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día, tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.

Se tomará el agua, en el canal de la izquierda de Flix.

Deberán depositar los concesionarios como fianza, el 3 por 100 del presupuesto de las obras.

—La comisión mixta de reclutamiento de Tarragona ha declarado condicional al soldado del regimiento infantería de Luchana Pedro Vidal Guiamet.

—En la última velada que acaba de dar en el "Centre Excursionista de Cataluña", D. Francisco Lleyxá leyó la reseña de una excursión y ascensión á las montañas del Tosca (Tortosa), describiendo aquellos pintorescos paisajes, así como el sublime panorama que se divisa desde la cumbre más alta de las mismas, comparable sólo á los que se admiran en los Alpes y en los Pirineos. Con tal motivo se expusieron una colección de bocetos, que fueron muy aplaudidos por los inteligentes.

PRODUCTOS DEL PAIS

Mercado de aceites

En la importante plaza comercial de Barcelona, rigen en la actualidad, los siguientes precios:

Aceites.—De oliva.—Muy escasos los arribos de Andalucía por consecuencia de haber alzado los precios en aquellos centros de producción, se ha operado igual movimiento en los precios de esta plaza para las clases corrientes de la citada procedencia, pero los compradores se presentan poco animados, siendo aún mayor su desanimación para las clases finas.

El Gremio de Almacenistas de esta plaza cotiza como sigue:

Aceites de oliva:
Andaluz superior, de 24 á 25 pesetas —Andaluz corriente, de 22 1/4 á 22 1/2—Tortosa inferior lampante, de 23 á 24.—Id. buenos, de 27 á 28.—Idem finos, de 30 á 32.—Aragón finos, de 33 á 34.—Urgel (Lérida), á 28.—Ampurdán y Mallorca, de 21 1/2 á 22.

Todo los 115 kilogramos, puesto en almacén.

Aceites de orujo.—De color verde, primera, á 14 duros los 115 kilos; amarillo, primera, á 16; idem segunda, á 14; idem oscuro, á 13.

De coco.—Blanco (con envase), á 94 pesetas los 100 kilos; cochín, idem, á 112; palma, á 120.

Asamblea alcoholera

La asamblea general alcoholera, en la que se hallarán representadas todas las clases afectadas por la ley de alcoholes, se celebrará en Madrid el próximo día 13 á la hora y local que se anunciará por medio de la prensa y carteles que se fijarán en el Círculo de la Unión Mercantil (Carretas, 14) y Cámara de Comercio (Alcalá, 7).

La sesión preparatoria se celebrará á las 10 de la noche del día 12 en el Círculo de la Unión Mercantil de Madrid y provincias, en representación de sus respectivos organismos.

El día 11 de nueve á once de la noche quedará abierto el registro de inscripción de los asambleístas delegados en el Círculo Mercantil (Carretas, 14).

El día 12 estará abierto el registro de 10 á 1 y de 3 de la tarde á 10 de la noche; en cual registro deberán ser inscritos todos los delegados.

En el Círculo de la Unión Mercantil de Madrid tendrán los delegados cuantas Juntas sean necesarias.

AMENIDADES

La mano oculta

Dicha, dolor y placer, cuanto se piensa y se siente,

todo lo inspira el ambiente del amor de una mujer.

Gloria, ambición y poder, inquietud, zozobra y calma, áureo laurel, seca palma, ella es la fuerza del sino, mano oculta que el camino, le va señalando el alma.

Márcame, pues, mi destino,

que velada ó descubierta más segura ó más incierta gobernarás de continuo;

feliz ó fatal destino por tí espero merecer, que mientras aliente un sér que de humano tenga el nombre, siempre irá impulsando al hombre la mano de una mujer!

DOMINGO BRETÓN.

Notas cómicas

Entre ama y criada:
—Micaela, ¿ha venido alguien durante mi ausencia?

—Sí, señora... Gutiérrez...

—No conozco á nadie de ese apellido.

—Ya lo sé, señora. Pero no ha venido por usted, sino por mí.

El día en Tortosa

Ha sido estos días objeto de todas las conversaciones, lo ocurrido el domingo por la tarde en el sitio conocido por *Les Esplanetes*, con motivo de prohibirse, por la guardia civil, la continuación del tiro de pichón, organizado por la sociedad de cazadores de Tortosa.

Los comentarios se fundan en que la Alcaldía y el Gobernador militar habían autorizado dicha diversión y en que el Sr. Capitán de la guardia civil tenía noticia de la instalación del tiro de pichón, pues fué á hablarle de éste asunto, una Comisión de la sociedad de referencia.

También se ha fijado parte del público, en la circunstancia de no haber sido prohibido el tiro, el primero ni el segundo día, tomándose más tarde una medida que se respetó por los concurrentes al *sport*, hoy tan en boga; no sin haber antes protestado con energía ante el sargento de la guardia civil, cuando á todo trance se les obligó á que terminara el tiro de pichón, por no estar éste situado á la distancia que las leyes determinan.

Nosotros, que somos acérrimos partidarios de que se respeten aquellas por encima de todo, no nos acertamos francamente á explicar, porque el primero y segundo días se toleró aquel pasatiempo y más tarde originóse la cuestión que sin apasionamiento narramos, dándose margen á un conflicto, evitado por fortuna, por haberse impuesto el juicio y la reflexión.

La Sociedad de Cazadores, que se cree lastimada en sus derechos, ha puesto en conocimiento de la Alcaldía lo ocurrido y previa celebración de una Junta numerosa, ha redactado una extensa exposición de queja, que eleva al ilustre Sr. Gobernador civil de la provincia, firmada por más de cincuenta socios.

Hoy habrá salido para Tarragona, una comisión de socios, con el objeto exclusivo de conferenciar con la superior Autoridad civil de la provincia, propósito de los hechos desarrollados el domingo en el tiro de pichón.

De desear es, en beneficio de todos, que un asunto que tanto juego está dando estos días en la localidad, termine armonizándose todos los intereses, de modo que el derecho se respete, que las Leyes se cumplan, y quede siempre á salvo el prestigio de las Autoridades.

Quien usa el FERRO QUINA BISLERI

come con apetito.

Un maestro de la escultura, D. José Alcoverro paisano nuestro, ha expuesto estos días al público madrileño la estatua que ha modelado para el monumento de Alfonso XII, y que ha de ser fundida en bronce en los talleres barceloneses de Masrriera.

La estatua del Sr. Alcoverro representa *La Agricultura*. También está tratada esta figura á la moderna. No es Ceres, la diosa llena de majestad; es la matrona con corpiño de campesina, que sentada en el carro, embriaza los riños frutos de la Madre Tierra.

Es por lo mismo una figura pintoresca, en que á la dignidad alegórica, se unen y resaltan, como rasgos más vivos los detalles realistas, interpretados con la soltura y corrección propias de tan distinguido artista.

Reciba nuestra enhorabuena.



Triste sentimiento de afectuoso dolor llena nuestra alma, al tener que participar á nuestros lectores, el fallecimiento de la distinguida señora D.^a Cruz Inés de Castro García, acaecida ésta noche última.

Comprendemos la aflicción de su viudo, el médico y Diputado á Cortes por éste Distrito, D. Primitivo Ayuso, y la honda pena que embargará á sus hijas, las S.^{tas} D.^{as} Elvira y D.^a María Teresa, lamentando muerte tan sensible, como es la de su madre amatísima.

Dios habrá acogido en su seno amoroso el alma de la finada, pudiendo ésta consideración, aliviar el justísimo dolor que agobia á su familia, á cuyo sentimiento, muy sinceramente nos asociamos.—R. I. P.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA BISLERI.

Ayer noche, en la sesión que celebró la Sociedad de Oftalmología de París, (*Hotel des Sociétés Savantes*), se dió lectura á una notable Memoria de nuestro querido amigo el ilustrado médico oculista D. Antonio Oliveres, titulada *Quelques cas d'ulcère á hypopyon traités par la serotherapie*.

Dicho trabajo ha sido leído por el Dr. Morax, cuya personalidad científica es universalmente conocida por sus investigaciones y descubrimientos sobre bacteriología ocular.

En tan solemne sesión tomaron también parte doctores tan eminentes como M.issonnier, Terrien, Rochon-Duvignand y otros.

Felicitemos á nuestro estimado amigo Sr. Oliveres ya que ha llevado una vez más al extranjero una prueba de su laboriosidad y amor á la ciencia, digna por todos conceptos del mayor encomio.

EL FERRO-QUINA BISLERI devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Acompañamos en el natural sentimiento que sufre el conocido industrial D. Juan Cervera Calbet, y su apreciable familia, por la muerte de su señora D.^a Concepción Estupiñá Subirats, acaecida ayer tarde. Era una buena esposa y una madre ejemplar.—D. E. P.

Llamamos la atención de nuestros abonados, sobre el anuncio del establecimiento de aguas medicinales de Cardó, inserto en la cuarta página.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA, es refrescante, digestiva y gaseosa.

El fuerte calor que se deja sentir estos días, ha adelantado la época en que muchas familias se trasladan al campo á pasar la temporada veraniega, y algunas hanse instalado ya en varias huertas inmediatas á nuestra ciudad.

Libres ya de la exámenes, han llegado á ésta algunos paisanos nuestros que se proponen pasar en su ciudad natal las vacaciones de verano.

El sindicato de riegos del delta derecho del Ebro, declara á los regantes incursos en el recargo de apremio de primer grado.

El juez municipal de Alcanar saca á la venta en pública subasta una fin-

ca de Uldecona, embargada á Juan Subirats y Sancho.

Y el mismo Juzgado, cita á Joaquín Llopis y Vicente Sena.

Aviso á los herniados (trencats)

El próximo domingo día 11 del corriente, visitará en la *Fonda Barcelonessa*, de esta ciudad, nuestro buen amigo, D. José Pujol reputado cirujano y especialista en la curación de las hernias, (trencaduras) tan conocido en nuestra comarca y en la provincia, por las muchas curaciones que lleva realizadas y por su correcto proceder.

El viaje extraordinario del Sr. Pujol, obedece á habersele confiado la confección de dos bragueros especiales, que ha de aplicar en el citado día 11, en cuya fecha visitará de 9 de la mañana á las 2 de la tarde saliendo en el expreso para Reus, punto de su residencia.

Creemos prestar un buen servicio dando aviso de la llegada á su clientela y al público en general.

Observaciones meteorológicas

tomadas, directamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 7 de Junio de 1905

BAROMETRO
Máxima 754 Mínima 753 Oscilación 1

TERMOMETRO
Máxima 26 Mínima 16 Media 21'00

Evaporímetro 5'3

Pluviómetro, 00'0

Estado del cielo, nublado.

Dirección del viento N.E.

Observaciones. Termómetro seco, 25 idem húmedo 22

El alumno, El alumno,
Alonso Ballester. Antonio Sanz.

"LA SABIOTA,"

COMEDIA EN CUATRO ACTOS, POR **Marcelino Domingo**

Estrenada con extraordinario éxito en el Teatro Principal de esta ciudad.

Véndese al precio de dos pesetas el ejemplar en la librería de las Hermanas Herederas de L. Bernis, Obispo Aznar, 6, Tortosa.—Pueden también hacerse los pedidos de ejemplares directamente al autor, calle de la Rosa, 13, 2.º en Tortosa, acompañando su importe en sellos decorreo ó libranzas.

"El Infalible estomacal," véase el anuncio en cuarta plana.

Instituto de vacunación

DEL

Dr. Sabaté

PENSIONADO POR EL EX.^{MO} AYUNTAMIENTO (*Representación del Dr. Ferrán*) SUERO ANTIDIFTERICO

El que usamos en este Instituto procede del acreditado laboratorio del Dr. Ferrán y aventaja á sus similares, por su perfecta elaboración, pureza, juventud y energía anti-tóxico diariamente comprobada en la clínica.

Combate de un modo eficaz la *difteria* (Malblanc) y sus efectos son tanto más notables, cuanto más pronto se emplea. En los diagnósticos dudosos debe practicarse la inoculación.

La experiencia adquirida en millares de inoculaciones hace que el público prefiera los servicios de este Instituto.

El suero evita el contagio de los niños sanos cuando han de estar cerca de un atacado de difteria.

Sueros: polivalente, normal, artificial Cheron, Espermina, Vacuna de ternera, tiroidina, jugos orgánicos Brown-Sequard, Vacuna antirrábica.

NOTA: Todos estos productos se renuevan cada 15 días, y conservan en la nevera al abrigo del calor y de la luz para que no se alteren sus virtudes terapéuticas.

Dr. SABATÉ

PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

EXTRANJERO

Dimisión de M. Delcassé

(París 6).—La dimisión de M. Delcassé del cargo de ministro de Negocios Extranjeros es oficial.

M. Ruuvier se ha hecho cargo interinamente de la cartera de dicho Ministerio.

Huelga de carreteros

Un telegrama de Certe dice que por no estar conformes los patronos de caminos con las bases establecidas por los obreros carreteros, éstos se han declarado en huelga.

Por este motivo han quedado en los muelles muchas mercancías produciendo graves perjuicios al comercio. La huelga toma mal aspecto. Por teléfono se han pedido fuerzas de gendarmería en previsión de desórdenes.

Francia y España

La *Petit Parisien* publica un extenso telegrama de Berlín asegurando haberse firmado entre M. Delcassé y el señor Villaurrutia un convenio preliminar para un tratado definitivo entre España y Francia.

Se ignora si se trata de un pacto político sobre Marruecos ó de un tratado de comercio.

Bloqueo de Vladivostock

Telegrafían de San Petersburgo que parte de la escuadra del almirante Togo ha iniciado el bloqueo de Vladivostock.

Sección oficial

Subasta

Por los albaceas testamentarios de don Vicente Lohera y Fondevilla se anuncia la de las fincas siguientes:

1.ª Una casa sita en esta ciudad y calle de Sta. Ana y Garidells, n.º 19, consta de bajos, entresuelo, dos pisos y desván, de superficie 331.50 metros, lindante por derecha con la de D. Juan Lamote, por izquierda con la de Juan Vidal y por detrás con el río Ebro. Tasada en 11.500 pesetas.

2.ª Una heredad de regadío y algarrobal sita en este término y partida de la Vall, de cabida 2 hectáreas y 76 áreas, lindante á N. con la de don Juan Cortiella y la de D. José Cid, á S. con el barranco de Jesús, á E. con tierras de D. Damián Piñol, y á O. con las del Sr. Conde de Bañuelos. Tasada en 12.500 pesetas.

3.ª Otra heredad de olivos y algarrobos sita en este término y partida del Regués, de extensión 1 hectárea, 60 áreas y 30 centiáreas, lindante á N. con tierras que eran de D.ª Concepción Guardiola, á S. con las de don Ignacio de Ramón y las de los sucesores de C. esencio Ferré, á E. con camino vecinal y á O. con tierras de la Sra. Viuda de Fustégueras. Tasada en 1.850 pesetas.

4.ª Otra heredad de olivos y algarrobos, llamada la Plana dels Navarros sita en este término y partida de Vinallop, de superficie 3 hectáreas y 40 centiáreas, que linda á N. con tierras de Mariano Estorach, á S. con las de Juan Bayarri, á E. con las de Tomás Ferreres y á O. con las de Juan Chirivit. Tasada en 4.550 pesetas.

5.ª Otra heredad de algarrobos y algunos olivos con maleza, sita en este mismo término y partida de la Petja, de extensión 2 hectáreas, 64 áreas y 70 centiáreas lindante á N. con tierras de los herederos de D. Manuel Balagué, á S. con las de Francisco Baiges y á O. con un camino vecinal. Tasada en 1.875 pesetas.

Y 6.ª Otra heredad de olivos y algarrobos sita en el término de Roquetas y partida del Racó de Olmedo, de superficie 5 hectáreas, 3 áreas y 70 centiáreas, lindante á N. con tierras que eran de la viuda de D. Ramón Obón, á E. con las de los sucesores de D. Mateo Llasat y á S. y O. con las de los herederos de D. Alejandro Gimenez. Tasada en 3.775.

Los títulos de propiedad de las fincas y las condiciones de la subasta están de manifiesto en la Notaría de don José M.ª Llopis (Baranda del Río 3) en la que tendrá lugar dicha subasta empezando á las 11 horas del día 13 de los corrientes.

Tortosa 2 de Junio de 1905—Los albaceas=Rafael García—Manuél Gómez.

Noticias de Madrid

(Madrid, 6)

Medalla

Se está acuñando una medalla de bronce internacional dedicada á conmemorar el hecho de haber salido ileso del atentado de París don Alfonso y Mr. Loubet.

Huelga

Se han declarado en huelga los obreros de la ebanistería de Evracin.

Suscripción

La de hoy de Obligaciones del Tesoro, alcanza á la cifra de 302.500 pesetas.

Funerales

La familia Real estará representada en los funerales del señor Silvela.

Comentarios

—En los círculos políticos se comenta mucho la dimisión del ministro de Negocios Extranjeros de Francia, M. Delcassé acontecimiento que entraña indudablemente gran importancia pa-

ra España, pues revela el fracaso de Francia en la política Marroquí.

Vaguedades

—Interrogado el señor Besada acerca de la boda del Rey con la princesa de Connaught ha dicho que todo cuanto se diga acerca del particular es pasarse de listo.

La Jefatura

—El ministro de la Gobernación dice que la muerte del señor Silvela no impone ninguna transformación en el partido conservador.

Ha dado á entender que los ministeriales combatirán la jefatura del señor Maura

Rumor

—Circula el rumor de que el señor Villaurrutia dimitirá la cartera de Estado apenas termine el viaje regio.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

(SERVICIO DEL "DIARIO DE TORTOSA")

Te-Deum

Barcelona 7—13.

Madrid.—En la iglesia de San Francisco el Grande se ha cantado esta mañana el *Te-Deum* oficial por haber salido ileso el Rey del atentado de París.

El acto ha resultado solemne y muy concurrido.—*Reig.*

Funerales

Barcelona 7—13.

Madrid.—En la misma iglesia, tendrán lugar mañana los funerales de Silvela, costeados por el Gobierno. Para asistir á este acto ha llegado una comisión del Ayuntamiento de Málaga, presidida por el Alcalde.—*Reig.*

Desde Zaragoza

Barcelona 7—13.

Madrid.—Zaragoza.—La animación es extraordinaria. Mañana, como último día de los festejos extraordinarios se celebrarán varias funciones religiosas.—*Reig.*

Lluvias

Barcelona 7—13.

París.—De Londres comunican sigue lloviendo, por cuyo motivo las fiestas reales resultan algo deslucidas. Ayer el banquete de gala en Buckingham resultó grandioso.

Don Alfonso ha almorzado con los duques de Connaught en Clarenceouse.

La prensa inglesa sigue tributando grandes elogios á don Alfonso.—*Reig.*

En Rusia

Barcelona 7—13.

París.—La agitación revolucionaria en Rusia cunde de un modo extraordinario. Son ineficaces las medidas del Gobierno para contener el avance del pueblo.

Operanse constantemente detenciones.—*Reig.*

Lo que se teme

Barcelona, 7—13.

París.—San Petersburgo. Témesese el ataque de Vladivostoch. En la plaza solo quedan las personas útiles para la defensa.—*Reig.*

Lo de Marruecos

Barcelona 7—13.

Madrid.—La prensa sigue tratando de la cuestión de Marruecos internacional.

Varios periódicos expresan el temor de que España sufra grandes males.—*Reig.*

Sobre una boda

Barcelona 7—13.

Madrid.—Se habla mucho de un telegrama de Londres anunciando que antes de marchar de Inglaterra don Alfonso, se hará público oficialmente la boda del Rey de España con la princesa de Connaught. Muchos políticos no dan crédito á la noticia. De todos modos se habla mucho de esto.—*Reig.*

Detalles

Barcelona 7—13.

París.—De Berlín recíbense detalles de la boda del Kronprinz. En cuanto se celebre, los novios pasarán una temporada en Francia ó en la corte de Italia.—*Reig.*

Viaje

Barcelona 7—12.

Madrid.—Se anuncia para últimos de esta semana, el viaje del general

A. OLIVERES

MEDICO

Especialista en enfermedades de los ojos

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex ayudante de la Clínica oftalmológica del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 A 1.

Pasaje Franquet, pral.

OPERACIONES DE 3 A 5.

TORTOSA.

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

Consultorio del médico oculista J. BALLESTE

ex-profesor alumno del Instituto operatorio del hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de Clínica del Dr. Nadal.

CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5 LA CENIA

NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones para operados y curados en los diarios de Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cénia.

Polavieja á las Baleares para estudiar las defensas militares.—*Reig.*

Huelga terminada

Barcelona 7—13.

Madrid.—De Coruña dicen haber reanudado el trabajo los obreros ebanistas en huelga.—*Reig.*

Desmiéntese

Barcelona 7—13.

Barcelona.—Desmiéntese en los centros oficiales el rumor de agitación carlista de que hablan algunos diarios.—*Reig.*

Crisis probable

Barcelona 7—14.

Madrid.—Acordada la proclamación del Sr. Maura como jefe de los conservadores, afirmase que el Sr. Villaverde dimitirá á las primeras sesiones de Cortes.—*Reig.*

AVISO

En la sastrería de la Tijera de Oro, de Fernando Colomé, Puente piedra 1 y San Roque 2. Se han recibido los géneros propios para la presente temporada de verano; gran surtido en trajes de color, última novedad y buen gusto. Gran surtido en pantalonería y toda clase de géneros negros y azules, de las mejores fábricas de Sabadell.

Precios sumamente reducidos; prontitud en los encargos y esmerada confección. Trajes exclusivamente á medida. Sastrería la Tijera de oro.—TORTOSA.

Para vender

Montes con buenos pastos y aguas.

Razón: Ramón Navarro, Perito Agrícola.—TORTOSA.

TRASLADO

de la casa de Comida y bebida propiedad de D. Carlos Regalado, en la misma calle Plaza de armas frente al mercado 39.

OJO señores agricultores, fuera trampas y engaños: en el depósito de guanos extra garantizados, situado en la carretera del Temple frente al Parque de esta ciudad, casa Bellauvi los encontrareis para arroz, naranjos, maíz, cereales, hortalizas, legumbres, olivos, algarrobos, árboles frutales, almendros y viña, á precios módicos y primeras materias de la acreditada marca **Hiasco Ferrás** con laboratorio para el análisis gratis para las tierras á quien lo pida mandando al depósito muestra de las mismas. Probadlo y os convenceréis del resultado sorprendente del género. Tortosa. Representante en ésta, **Lázaro Pastor.**

F. Cavalier Mengual

MEDICO CIRUJANO

Ofrece su nuevo domicilio, calle de Santa Ana, número 1, piso principal (casa e' Conde), Tortosa.

Tartanas

Grande y variado surtido en tartanas nuevas y de lance. Hay también una elegante jar dinera, casi nueva

De venta en la guaracionería de D. Juan Folch, Arrabal de Santa Ana, 34. (Junto á la Fuente), RTUS.

LANA EXTRA DE MORELLA

PARA COLCHONES

Precio 4.75 pesetas kilo. 47.50 arrobas

PABLO TORRES

Cuatro Caminos.—Carretera de Roquetes.

CLINICA

DEL MEDICO CIRUJANO

Don Ramón Rodríguez Sanz

CONSULTA DE ONCE Á UNA

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

Martes y viernes. GRATUITO para los pobres. de 9 á 10 y media.

Calle del Temple, casa-Correo, segundo piso. 1.ª planta. TORTOSA

Farmacia en venta

Buena ocasión para los estudiantes de último curso. Por no poderla atender su dueño, se vende ó arrienda en Tortosa, por un precio módico una bien surtida y con departamento para duchas, situada en sitio céntrico. Informará, M. Mayor, Ancha, 12, pral., Tortosa.

TRASLADO

D. Ricardo Domingo Ramirez, Procurador de los Tribunales.

Ha trasladado su habitación y despacho, á la calle de Campomanes, esquina á la de la Estación, casa propiedad del señor Ferrás, 2.º, 1.ª, frente al café de D. Ramón Escudero.

Vinicultores

SALIFENO

Acia los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da bri lantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, yeso y demás drogas.

VINOS AGRIOS

el NEUTRALIZADO 4 BOPILL los cura, dejándolos á su primitivo estado. Productos enológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 17 (patio de la subasta).—Vale para en Madrid, Barcelona y Bilbao.

PERSIANAS

de todas clases á precios económicos.—Se componen y repintan las usadas.

OMINGO ROLLÁN

Ancha, 3 y Plaza Nueva del Vall, 12.

A los herniados (trencats)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaro y en frases de relumbrón, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en que consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo las más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es solo el sistema de embaucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar dinero de los incautos; pero de todos modos bueno es ponerles al descubierto, para que el público les conozca, antes de que llegue á ser su víctima.

Enemigo del charlatanismo y del engaño, me es permitido apelar al testimonio de los señores médicos, los cuales me han prestado siempre su valiosísimo apoyo, convencidos de mi correcto proceder, en los seis años que hace visito en esta ciudad.

D. JOSE PUJOL, cirujano especialista en la aplicación de bragueros para la curación de las hernias, con largos años de práctica en la casa de D. JOSE CLAUSOLLES, de Barcelona. Establecimiento "La Cruz Roja".

El 30 de cada mes visita esta ciudad. FONDA BARCELONESA

Instalaciones de gas, de agua caliente, teléfonos, telegrafos, timbres, etc.

porado, plateado y niquelado.

750

750

750

750

750

750

750

750

750

750

